



## Mouvement pour la Solidarité et la Démocratie

## **COMMUNIQUE**

Le Parti MSD a toujours suivi avec grande attention les efforts louables du Gouvernement américain pour trouver une issue pacifique à la crise burundaise créée par la candidature de Monsieur Pierre Nkurunziza à un troisième mandat présidentiel, en violation flagrante de l'Accord d'Arusha et de la Constitution.

Le Parti MSD est par ailleurs témoin du souci constant du Gouvernement américain de suivre et documenter les cas de violation des droits humains par les organes de l'Etat burundais avant et après le déclenchement de la crise, et notamment les violations des droits humains et les meurtres dont ont été victimes les membres du Parti MSD.

Le Parti MSD a toujours été humainement sensible à cette attention du Gouvernement américain et politiquement encouragé par sa détermination sans faille à défendre les valeurs de la démocratie pour lesquelles les Barundi en général et le Parti MSD en particulier ont montré leur attachement au prix du sacrifice du sang.

Le Parti MSD souhaiterait cependant que le Gouvernement américain fasse preuve de plus de cohérence dans son approche politique et diplomatique envers le gouvernement burundais dont la nature criminelle de ses dirigeants n'échappe à personne. En effet, l'histoire montre que chaque fois que le Gouvernement américain a combattu avec détermination des dirigeants et des gouvernements qui assassinaient leurs peuples, il est toujours arrivé à neutraliser ces responsables criminels avec la sincère reconnaissance de leurs peuples martyrisés. C'est ainsi qu'au cours de l'histoire, on l'a vu à travers une reconnaissance sans équivoque des aspirations des peuples de l'Amérique latine, l'Europe de l'Est et l'Afrique : des dictatures sont tombées, des démocraties ont émergé.

C'est cette action cohérente qui en d'autres temps a caractérisé les Etats Unis d'Amérique que le Parti MSD aurait souhaité voir s'appliquer au Burundi en ce moment. Car pour le Parti MSD, combattre énergiquement Monsieur Pierre Nkurunziza est un acte citoyen, et si la sanction infligée à Monsieur Alexis Sinduhije par le Gouvernement américain constitue la réponse à cet acte citoyen, il s'agit là d'une responsabilité que le Parti MSD est prêt à assumer en conformité avec la justesse morale du combat contre le régime de Bujumbura.

Le Parti MSD est d'ailleurs heureux de constater que la justesse morale de cette cause est en harmonie avec les valeurs incarnées par les pères spirituels des Etats Unis d'Amérique, tel Abraham Lincoln pour qui « le silence devient un péché lorsqu'il prend la place qui revient à la protestation; et d'un homme, il fait un lâche ».

Enfin, le Parti MSD, soudé derrière son Président, reste déterminé à assumer sa responsabilité politique comme acteur actif dans la grande coalition citoyenne de tous les démocrates burundais qui préparent la réhabilitation de l'Accord d'Arusha et de la Constitution burundaise.

Le 21 décembre 2015

Pour le Parti MSD

Le Secrétaire Général

François NYAMOYA

Téléphone : 22273805 E-mail: msdburundi@gmail.com

Kinanira III, Avenue GASIBE, No 8